

Conférence de Bruxelles sur l'Afghanistan, 04-05/10/2016

Sommet international

05/10/2016

Conférence de Bruxelles sur l'Afghanistan intitulée "Un partenariat pour la prospérité et la paix": communiqué des participants

Les 75 pays et 26 organisations internationales participant à la Conférence de Bruxelles sur l'Afghanistan ont publié, le 5 octobre 2016, un communiqué soulignant leur engagement collectif en faveur de la consolidation de la paix, de la sécurité, du développement durable et de la prospérité en Afghanistan.

"La conférence de Bruxelles sur l'Afghanistan a fait apparaître un engagement remarquable de la communauté internationale. Grâce à ce soutien, je suis certaine que le gouvernement afghan réussira. Investir dans le peuple afghan, c'est investir pour la stabilité internationale, ainsi que pour notre propre présent et notre propre avenir. Cette conférence, qui a été très fructueuse tant sur le plan financier que d'un point de vue politique, insufflera l'énergie nouvelle dont l'Afghanistan a besoin pour son avenir."

Federica Mogherini, haute représentante pour les affaires étrangères et la politique de sécurité.

"Une promesse a été faite. La réalisation de cette promesse ne dépend pas de la communauté internationale, mais de la nation afghane. Elle se traduira par un budget et des dépenses, puis par des programmes et des projets. C'est une promesse faite aux pauvres, aux jeunes, aux femmes et aux exclus qu'ils seront les citoyens d'un État dans lequel ils aimeront vivre et prospérer"

Ashraf Ghani, Président de l'Afghanistan, lors de la conférence de presse finale

Principaux résultats

Le 5 octobre, **l'Union européenne et le gouvernement afghan ont organisé conjointement** la conférence de Bruxelles sur l'Afghanistan. Cette conférence a réuni **75 pays et 26 organisations et agences internationales**.

Les participants ont approuvé l'**ambitieux programme de réformes** présenté par le gouvernement afghan. Ils se sont engagés à assurer le maintien de l'**aide politique et financière internationale** en faveur de l'Afghanistan au cours des quatre prochaines années. Le montant total engagé par la communauté internationale atteint **15,2 milliards de dollars** (environ 13,6 milliards d'euros). L'UE et ses États membres se sont engagés à hauteur de **5,6 milliards de dollars** (environ 5 milliards d'euros). Il s'agit d'un niveau de financement exceptionnel, qui permettra à l'Afghanistan de rester fermement sur la voie de la stabilité

politique et économique, de la consolidation de l'État et du développement. Les acteurs régionaux et la communauté internationale ont également réaffirmé leur engagement en faveur d'un **processus politique conduisant à une paix et à une réconciliation durables**.

- [Conférence de Bruxelles sur l'Afghanistan, partenariat pour la prospérité et la paix: communiqué des participants](#)

Lors de la séance d'ouverture ont notamment prononcé des discours le président du Conseil européen, Donald Tusk, le Président afghan, Ashraf Ghani, le secrétaire général des Nations unies, Ban Ki-moon, et le secrétaire d'État américain, John Kerry.

Le gouvernement afghan a ensuite présenté son **programme de réformes** en faveur d'un solide processus de consolidation de l'État et de renforcement des institutions, mené par les Afghans, au cours des quatre prochaines années.

Des participants ont fait des déclarations lors de la conférence. La séance du matin a été présidée par la haute représentante de l'Union, Federica Mogherini, et le ministre afghan des affaires étrangères, Salahuddin Rabbani. La séance de l'après-midi a été présidée par le ministre afghan des finances, Eklil Hakimi, et le Commissaire européen chargé de la coopération au développement, Neven Mimica.

Deux représentants de la **société civile afghane** sont également intervenus lors de la conférence, en rappelant que c'est au peuple afghan qu'il faut rendre des comptes en dernier ressort.

La conférence s'est achevée par des allocutions de clôture du chef de l'exécutif, Abdullah Abdullah, de la haute représentante, Federica Mogherini, et du Commissaire européen chargé de la coopération internationale et du développement, Neven Mimica.

Événements organisés en marge de la réunion:

Des événements de haut niveau sur l'**autonomisation des femmes** en Afghanistan et sur la **coopération économique régionale** ont eu lieu le mardi 4 octobre.

Lire le communiqué de presse sur les deux événements de haut niveau:

- [Réaliser le potentiel économique de l'Afghanistan et renforcer le rôle des femmes](#)
-

×